

Edición del 21 de diciembre de 2025

Año 117 - N°6.530

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



Celebraciones de Navidad 2025 en la Iglesia de Magallanes



PARROQUIA O COMUNIDAD	DIA 24	DIA 25
PARROQUIA CATEDRAL	19.30 Hrs. Eucaristía de niños 21.00 hrs. Eucaristía Parroquial	12.00 hrs.
SANTUARIO DE SAN SEBASTIÁN	19.00 hrs.	-----
PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FATIMA	23.00 hrs.	12.00 hrs. Eucaristía Parroquial
SAN FRANCISCO DE ASÍS	20.00 hrs.	-----
SANTO CURA DE ARS	22.00 hrs.	-----
SAN JOSE EL CARPINTERO	18.00 hrs.	-----
LA MILAGROSA	19.00 hrs.	-----
PADRE ALBERTO HURTADO	21.00 hrs.	-----
PARROQUIA CRISTO OBRERO	19.30 hrs. Misa Parroquial	11.15 hrs. Misa Parroquial
PARROQUIA SAN MIGUEL ARCÁNGEL	20.00 hrs.	11.00 hrs. Misa Parroquial
ESPÍRITU SANTO	19.30 hrs.	-----
BUEN PASTOR	19.00 hrs.	-----
JESÚS DE NAZARET	20.00 hrs.	-----
PARROQUIA SAN PIO DE PIETRELCINA	21.30 hrs.	12.30 hrs. Misa Parroquial
SAN VICENTE DE PAUL	19.00 hrs	-----
LAURA VICUÑA	18.00 hrs.	-----
PARROQUIA SANTA TERESA DE LOS ANDES	21.00 hrs.	12.00 hrs. Misa Parroquial
VIRGEN DEL CARMEN	19.00 hrs.	-----
SAN PEDRO Y SAN PABLO	19.00 hrs.	-----
SAN ANTONIO ABAD	19.00 hrs.	20.00 hrs.
SANTUARIO MARÍA AUXILIADORA DE PUNTA ARENAS	22.00 hrs.	19.00 hrs.
VIRGEN DEL CARMEN RÍO SECO	20.00 hrs.	-----
SAN JOSE BARRANCO AMARILLO	20.00 hrs.	-----
DIOS PADRE	19.00 hrs.	-----
CRISTO REDENTOR	19.00 hrs.	-----
PARROQUIA SAN FRANCISCO DE SALES PORVENIR	20.00 hrs.	12.00 hrs.
PARROQUIA M. AUXILIADORA PUERTO NATALES	22.00 hrs.	19.00 hrs. Misa Parroquial
SANTA TERESA	19.00 hrs.	-----
BUEN PASTOR	20.00 hrs.	-----
VILLA RENOVAL	16.00 hrs.	-----
VILLA DOROTEA	16.00 hrs.	-----
PARROQUIA NUESTRA SEÑORA VIRGEN DE LA PATAGONIA PTO. WILLIAMS	22.00 hrs.	12.00 hrs.
SAN PEDRO PESCADOR PUERTO TORO	26 DE DICIEMBRE 16.00 hrs.	
CAPILLA NAVAL NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN PUERTO WILLIAMS	20.00 hrs.	-----
SANTUARIO JESÚS NAZARENO	20.00 hrs.	20.00 hrs.



CARTA AL PRESIDENTE ELECTO DE LA REPÚBLICA DE CHILE

SEÑOR JOSÉ ANTONIO KAST RIST

EL COMITÉ PERMANENTE
DEL EPISCOPADO

Señor Presidente Electo:

Reciba nuestras cordiales felicitaciones por el triunfo electoral de este 14 de diciembre, que lo llevará a asumir la Presidencia de la República el próximo mes de marzo. El país, al confiarle esta alta responsabilidad, le encomienda la tarea de conducir a la nación en tiempos que demandan lucidez, generosidad y un profundo compromiso con el bien común.

Los Obispos de la Conferencia Episcopal de Chile expresamos recientemente que vivimos un período marcado por dolores acumulados, crisis sociales y económicas, y una extendida desconfianza en las instituciones. Sin embargo, reconocemos también la fortaleza, dignidad y resiliencia de nuestro pueblo, capaz de reconstruir los vínculos que sostienen la vida en comunidad. En este contexto, la elección presidencial renueva la esperanza de avanzar hacia un país más justo, fraternal y solidario, donde la fuerza de la razón prevalezca siempre sobre la razón de la fuerza.

Ninguna misión pública, especialmente la que implica conducir los destinos de una nación, se puede llevar adelante sin la colaboración de sus ciudadanos, el trabajo responsable de los diversos actores sociales y políticos, y la firme convicción en la dignidad inalienable de toda persona humana. Le animamos a promover un ambiente de diálogo, encuentro y respeto, imprescindible para reconstruir la confianza social.

Como pastores de la Iglesia Católica que peregrina en Chile, reafirmamos nuestra vocación de contribuir al bien común desde la misión que el Evangelio nos confía. Queremos seguir siendo testigos de esperanza, cercanos especialmente a quienes viven pobreza, exclusión o sufrimiento. Nos preocupa la creciente denigración de migrantes y personas vulneradas, y reiteramos nuestro compromiso por la vida, la dignidad humana y la protección de los más débiles, recordando las palabras del Papa León XIV en su exhortación apostólica Dilexi te: "en el rostro herido de los pobres encontramos impreso el sufrimiento de los inocentes".

Cuento con nuestra oración y el aporte de la acción pastoral de la Iglesia. Desde esta misión, renovamos nuestra disposición a colaborar en todo aquello que favorezca la justicia, la fraternidad y la paz social.

Encomendamos su servicio, su familia y a toda la nación chilena a la protección de la Virgen del Carmen, Madre y Reina de Chile, para que Ella nos acompañe en el camino de unidad y diálogo que nuestro país necesita.

EL COMITÉ PERMANENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL DE CHILE

- + René Rebollo Salinas Arzobispo de La Serena Presidente
- + Ignacio Ducasse Medina Arzobispo de Antofagasta Vicepresidente
- + Card. Fernando Chomali Garib Arzobispo de Santiago
- + Juan Ignacio González Errázuriz Obispo de San Bernardo
- + Cristián Castro Toovey Obispo de Santa María de los Ángeles - Secretario General



TARDE DE MANUALIDADES EN CRISTO AMIGO



La comunidad Cristo Amigo agradece a los grupos de Talleres de Manualidades "Colores del Alma", "Mamá Margarita", "Maggie" y al taller de robótica por su participación activa en una tarde de compartir, creatividad y unión. Este encuentro armónico fortaleció los lazos de amistad y fe entre todos los asistentes (Coordinadora Comunidad Cristo Amigo).

DESPEDIDA PADRE CRISTÓBAL EMILFORK SJ

En la eucaristía del domingo 14 en la Comunidad Dios Padre, el P. Cristóbal Emilfork SJ celebró la misa antes de retornar a Estados Unidos a culminar sus estudios doctorales. El P. Cristóbal residió durante el año 2025 en Punta Arenas como parte de su trabajo de campo, y acompañando a la comunidad Dios Padre. La coordinadora de la comunidad, Sra. Marcia Silva hizo entrega de un reconocimiento a nombre de la comunidad para agradecer su compañía con los mejores deseos de éxito en la culminación de sus estudios (Rodrigo Barriá Valladares).



CELEBRACIÓN DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN 2025 EN PUERTO WILLIAMS

El 8 de diciembre, la comunidad católica de Puerto Williams celebró con fervor y devoción la festividad de la Inmaculada Concepción de María, cerrando así el mes dedicado a Nuestra Madre. La eucaristía, presidida por el párroco Pbro. Miguel Bahamonde, congregó a fieles de todas las edades en la plaza de la Virgen, frente a la imponente imagen de Nuestra Señora del Carmen, símbolo de fe y esperanza para toda la comunidad (Parroquia Nuestra Señora Virgen de la Patagonia).



COLONIAS DE VERANO VILLA FELIZ LLENAN DE ALEGRÍA AL LICEO SALESIANO MONS. FAGNANO

Bajo el lema “Anclados en Jesús, contagiamos la esperanza”, desde el 15 al 19 de diciembre se desarrollaron en el Liceo Salesiano Monseñor Fagnano las Colonias de Verano “Villa Feliz”, iniciativa dirigida a niños y niñas de 5 a 10 años que busca ofrecer un espacio de recreación, encuentro y formación integral, inspirado en el carisma de Don Bosco.

Durante esta edición, y bajo la coordinación del área pastoral, los participantes viven jornadas completas que combinan entretenimiento y evangelización. A través de dinámicas grupales, juegos creativos, descubrimiento de personajes, cantos y representaciones, cada día se trabaja un valor, culminando la experiencia con la celebración de la Navidad. Cada día cuenta además con espacios de convivencia que incluyen desayuno, almuerzo y once, en un ambiente de familia y acogida.

Para hacer posible esta experiencia, un grupo de jóvenes se preparó previamente como monitores, participando en cuatro intensas jornadas de formación.

Las colonias se realizan de manera totalmente gratuita y promueven el trabajo colaborativo, la comunicación, el desarrollo de habilidades sociales y la vivencia de valores cristianos. En esta oportunidad, participan cerca de 250 personas, entre 65 monitores y aproximadamente 185 colonos.

La iniciativa cuenta además con el valioso apoyo de diversas entidades y personas, entre ellas JUNAEB, Centro de Padres LSMF, Salesianos Cooperadores, Juntas de Vecinos, Área de Administración, Parroquia María Auxiliadora y funcionarios de la comunidad educativa. A este aporte solidario se suma la donación de chocolates realizada por los cursos del colegio, gestionada a través de los delegados pastorales con Animación Familiar, para entregar un pequeño obsequio a cada niño en la jornada final. De este modo, las Colonias de Verano “Villa Feliz” continúan siendo un signo concreto de alegría, servicio y esperanza, donde los niños viven una experiencia inolvidable, anclados en Jesús y acompañados por una comunidad que educa evangelizando (Comunicaciones LSMF).



JUBILEO DE LA CATEQUESIS

El domingo 7 de diciembre los catequistas celebraron su jubileo, el que se inició en el Santuario de María Auxiliadora y luego, en peregrinación al templo jubilar de la catedral, en donde celebraron la eucaristía presidida por el padre obispo Óscar. En la jornada previa participaron las parroquias de Punta Arenas y de Puerto Natales, con una reflexión sobre la “sed de Dios” para fortalecernos y llevar la esperanza a otros. Hubo un momento muy significativo con la celebración del sacramento de la reconciliación a la que se acercaron muchos hermanos. En el trayecto a la catedral por calle Bories se realizó un pasacalle donde se entregaron mensajes de esperanza a los transeúntes y, en la eucaristía, se ofrecieron alimentos para los hermanos más necesitados que se entregaron como aporte para la misión Noche Buena (Lorena Fernández).



EUCARISTÍA EN CONMEMORACIÓN DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN EN LA PARROQUIA CRISTO OBRERO

El 8 de diciembre, la parroquia Cristo Obrero celebró con alegría y devoción la festividad de la Inmaculada Concepción. Todas las comunidades se congregaron en la sede parroquial para compartir esta importante conmemoración, enriqueciendo su fe en un acto de unión y reflexión (Parroquia Cristo Obrero).



CELEBRACIÓN DE LA INMACULADA EN SAN MIGUEL ARCÁNGEL

Con especial alegría, la comunidad de San Miguel Arcángel se reunió el lunes 8 de diciembre para celebrar a la Virgen María en su festividad de la Inmaculada Concepción (Parroquia San Miguel Arcángel).



ACOGEMOS AL EMANUEL: AL DIOS-CON-NOSOTROS CUARTO DOMINGO DE ADVIENTO



Diócesis de María Auxiliadora
Magallanes - Chile



Entre los principales signos que Jesús cita sobre su identidad como el esperado Mesías está el siguiente: él llevó la Buena Nueva de salvación a los pobres. Los profetas del Antiguo Testamento habían dicho que el Salvador haría eso precisamente. Los pobres eran la gran preocupación de Jesús. Nosotros somos discípulos de Jesús. ¿En qué medida alcanzamos fraternalmente a los pobres, como Jesús? ¿Cuántos pobres hay todavía entre nosotros? Pidamos al Señor que nos haga conscientes de la pobreza que nos rodea, y que nos haga signos vivientes de su presencia bondadosa para los pobres.

Por medio del profeta Isaías, Dios promete que él mismo vendrá a liberar a su pueblo. Jesús traerá esta esperanza y alegría a los pobres y

a los que sufren (**PRIMERA LECTURA**). Tengan Paciencia. El Señor está de camino hacia nosotros (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús trae el amor de Dios a los pobres y a los que sufren; de esta forma cumple lo que el profeta Isaías había anunciado sobre la instauración del nuevo mundo de Dios (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Isaías 7,10-14

El Señor habló a Ajaz en estos términos: «Pide para ti un signo de parte del Señor, en lo profundo del Abismo, o arriba, en las alturas». Pero Ajaz respondió: «No lo pediré ni tentaré al Señor». Isaías dijo: «Escuchen, entonces, casa de David: ¿Acaso no les basta cansar a los hombres, que cansan también a mi Dios? Por eso el Señor mismo les dará un signo. Miren, la joven está embarazada y dará a luz un hijo, y lo llamará con el nombre de Emanuel».

PALABRA DE DIOS

SALMO: 23,1-6

R. VA A ENTRAR EL SEÑOR, EL REY DE LA GLORIA.

Del Señor es la tierra y todo lo que hay en ella, el mundo y todos sus

habitantes porque él la fundó sobre los mares, él la afirmó sobre las corrientes del océano. R.

¿Quién podrá subir a la Montaña del Señor y permanecer en su recinto sagrado? El que tiene las manos limpias y puro el corazón; el que no rinde culto a los ídolos. R.

El recibirá la bendición del Señor, la recompensa de Dios, su salvador. Así son los que buscan al Señor, los que buscan tu rostro, Dios de Jacob. R.

SEGUNDA LECTURA: Romanos 1,1-7

Carta de Pablo, servidor de Jesucristo, llamado para ser Apóstol, y elegido para anunciar la Buena Noticia de Dios, que él había prometido por medio de sus Profetas en las Sagradas Escrituras, acerca de su Hijo, Jesucristo, nuestro Señor, nacido de la estirpe de David según la carne, y constituido Hijo de Dios con poder según el Espíritu santificador por su resurrección de entre los muertos. Por él hemos recibido la gracia y la misión apostólica, a fin de conducir a la obediencia de la fe, para gloria de su Nombre, a todos los pueblos paganos, entre los cuales se encuentran también ustedes, que han sido llamados por

Jesucristo. A todos los que están en Roma, amados de Dios, llamados a ser santos, llegue la gracia y la paz, que proceden de Dios, nuestro Padre, y del Señor Jesucristo.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Mateo 1,18-24

Jesucristo fue engendrado así: María, su madre, estaba comprometida con José y, cuando todavía no habían vivido juntos, concibió un hijo por obra del Espíritu Santo. José, su esposo, que era un hombre justo y no quería denunciarla públicamente, resolvió abandonarla en secreto. Mientras pensaba en esto, el Ángel del Señor se le apareció en sueños y le dijo: «José, hijo de David, no temas recibir a María, tu esposa, porque lo que ha sido engendrado en ella proviene del Espíritu Santo. Ella dará a luz un hijo, a quien pondrás el nombre de Jesús, porque él salvará a su Pueblo de todos sus pecados». Todo esto sucedió para que se cumpliera lo que el Señor había anunciado por el Profeta: La Virgen concebirá y dará a luz un hijo a quien pondrán el nombre de Emanuel, que traducido significa: «Dios con nosotros». Al despertar, José hizo lo que el Ángel del Señor le había ordenado: llevó a María a su casa.

PALABRA DEL SEÑOR

MISA DE LA PAZ

«LA PAZ ESTÉ CON TODOS USTEDES: HACIA UNA PAZ "DESARMADA Y DESARMANTE"»
(Papa León XIV)

31 DE DICIEMBRE

Eucaristía única en la catedral a las 19.00 hrs en la Jornada Mundial de la Paz al finalizar el Jubileo de la Esperanza e inicio del año 2026

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 21: 12.15 y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 22: Entrega de alimentos durante la mañana Misión Noche en Zona Franca / 19.00 hrs. Cena navideña con CEVAS en San Sebastián.

Miércoles 24: 19.00 hrs. Eucaristía de Navidad en Santuario de San Sebastián / 21.00 hrs. Eucaristía de Navidad en Catedral.

Jueves 25: 12.00 hrs. Eucaristía de Navidad en San Gregorio.

Viernes 26: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Sábado 27: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 22: 1Sam 1,19-20.24-28; [Sal] 1Sam 2,1-4-8; Lc 1,46-55

Martes 23: Mal 3,1-4.23-24; Sal 24,4-5.8-10.14; Lc 1,57-66

Miércoles 24: Is 9,1-6; Sal 95,1-3.11-13; Tit 2,11-14; Lc 2,1-14 (Misa de la Noche en la Solemnidad de la Natividad del Señor).

Jueves 25: Is 52,7-10; Sal 97,1-6; Heb 1,1-6; Jn 1,1-18 (Misa del Día en la Solemnidad de la Natividad del Señor).

Viernes 26: Hech 6,8-10; 7,54-60; 8,2; Sal 30,3-4.6-8.16-17; Mt 10,17-22 (San Esteban, protomártir).

Sábado 27: 1Jn 1,1-4; Sal 96,1-2.5-6.11-12; Jn 20,2-8 (San Juan, apóstol y evangelista).

DIOS HABLA CADA DÍA